
 Protokoll 

Öffentliche Sitzung Ortsbeirat Harle 26.05.2025 
 

 

Ort: DGH Harle 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:48 Uhr 

Anwesende Mitglieder Ortsbeirat: Peter Schlombs, Thomas Völker, Marcel Duve, Lothar 

Fritz, Martina Rose. 

Anwesende Gäste: 10 Bürgerinnen und Bürger aus Harle 

 

Thomas Völker eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und begrüßt die 

anwesenden Harler Bürger. Im Anschluss stellt er die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest 

und gibt die Tagesordnung bekannt. 

 

Im TOP 2 erfolgt der Bericht des Ortsvorstehers.  

Rückblick auf die stattgefundenen Termine und Besprechungen. Unter anderem  

• Treffen mit einem Radiomoderator am DGH, der für hr2 einen Radiobeitrag über 

Harle erstellt hat. Zahlreiche Vertreter der Vereine waren ebenfalls dabei. Der 

Radiobeitrag ist auf www.harle-hessen.de abrufbar.  

• Offene Sprechstunde des Ortsbeirates fand im Dorfcafe am 28.03. und 09.05. statt, 

zukünftig soll dies ca. alle sechs Wochen angeboten werden. 

• Martina Rose hat einen WhatsApp-Kanal für Harle ins Leben gerufen. 

• Der Tag der Umwelt am 22.03. war wieder ein Erfolg mit vielen freiwilligen Helfern. 

An dieser Stelle nochmal ein herzliches Dankeschön für das Engagement. 

• Nach einem Ortstermin mit der Vereinsgemeinschaft wurde beschlossen, den maroden 

Mitteilungskasten an der Gensunger Straße nicht zu erneuern bzw. zu ersetzen, 

sondern ihn mangels Interesse der Vereine abzubauen. Aushänge sind weiterhin im 

Dorfcafe möglich. In diesem Zusammenhang wurde von Anwohnern auf die 

Baumbepflanzung und insbesondere auf die teils chaotische Verkehrssituation zu den 

Öffnungszeiten von „Max Hamster“ hingewiesen. Vor allem auswärtige Kunden 

parken mitunter ohne Rücksicht auf Verkehr und Anwohner. Deshalb wird angeregt, 

an der Stelle des Mitteilungskastens 1-2 Parkplätze einzurichten. Weitere Maßnahmen 

zur Entspannung der Situation sind erhofft. Hierzu wird sich der Ortsbeirat mit der 

Gemeinde auseinandersetzen. 

• Es wurde in Zusammenarbeit mit dem Kulturverein ein Förderantrag für die 

Anschaffung von zehn mobilen Ausstellungswänden gestellt. Diese sollen im DGH 

verwahrt werden und stünden dann auch den Vereinen zur Verfügung. 

• Nach jahrelangem Drängen wurde durch die Gemeinde eine 

Geschwindigkeitsmessanlage für Harle angeschafft. Diese wird an wechselnden 

Standorten im Dorf angebracht, um die Verkehrsteilnehmer an Tempo 30 zu erinnern. 

Sollte dies keinen Erfolg haben, sind auch wieder Messungen durch den 

Ordnungsbehördenbezirk (=Blitzer) ein Thema. 

• Nachdem die Gemeinde auf absehbare Zeit keinen Online-Belegungsplan für die 

verschiedenen Veranstaltungsräume wie die DGH zur Verfügung stellt, hat der 

Ortsbeirat dies für den Vereinsraum im Harler DGH aufgrund mehrerer Anfragen 

selbst umgesetzt. Man findet ihn auf www.harle-hessen.de in der Rubrik „Vereine“. 

Dort ist auch eine Erklärung, wie es funktioniert. 

• Der Glasfaserausbau durch Goetel soll nach jetzigem Stand bis November diesen 

Jahres erfolgen. 

http://www.harle-hessen.de/
http://www.harle-hessen.de/


• Die von der Gemeinde für dieses Jahr zugesagten Bau- und Pflegemaßnahmen sind 

bislang noch alle unerledigt. Hierzu soll das Gespräch mit dem Bürgermeister gesucht 

werden. In dem Zusammenhang wird von Besuchern angemerkt, dass der 

Friedhofszaun dringend neu gestrichen werden müsste und dass viele Gräber aufgrund 

mangelhafter oder fehlender Wege nur schlecht zu erreichen sind, insbesondere für 

Personen, die auf Rollstuhl oder Rollator angewiesen sind. 

• Der von der Gemeinde zugesagte Einbau eines Treppenlifts im DGH, der eigentlich 

im vergangenen Jahr erfolgen sollte, ist aus der bereits bewilligten LEADER-

Förderung herausgefallen, da das Projekt nicht fristgerecht durch die Gemeinde 

umgesetzt wurde. Es wird nun nach Alternativen für die Finanzierung gesucht. Bis 

dahin bleibt der Saal im DGH für Rollstuhlfahrer allein nicht erreichbar. 

 

Im TOP 3 geht es um einige Projekte für 2025. 

• Die Kommunalwahl am 15.03.2026 muss vorbereitet werden. Wer Interesse an einer 

Mitarbeit im Ortsbeirat hat, sollte sich jetzt schon beim amtierenden Ortsbeirat 

melden. 

• Der Obstbaumschnitt soll im November erfolgen, ein genauer Termin steht noch nicht 

fest. 

• Die Neugestaltung der Bilder im DGH wurde begonnen. 

• Aus den Reihen der Besucher wird u.a. auf den schlechten Zustand des Flutgrabens 

am Friedhof hingewiesen. 

 

Anstehende Termine folgen in TOP 4.  

• 08.06. Konfirmation 

• 14.06. Arbeitseinsatz zur Pflege verschiedener Stellen im Dorf 

• 05.07. Dorfpicknick im Umfeld des DGH 

• 16.08. Obstbaumverkauf 

• 28.-31.08. Kirmes 

• 26./27.09. Benefiz-Veranstaltung des FTSV, nähere Infos auf unserer Internetseite 

unter „Laufen verbindet“. 

• 26.10. Kirchenvorstandswahl 

 

Über einen Antrag wird in TOP 5 berichtet. 

Um die teuren Landmaschinen besser zu schützen, ist von den Unternehmen Althoff und 

Jäger die Errichtung eines Tores auf der Straße „Am Goldacker“ geplant, welches außerhalb 

der Betriebszeiten geschlossen wird. Hierzu gab es einen Ortstermin, an dem neben dem 

Ortsbeirat auch der Bürgermeister und die beiden ansässigen Betriebe Althoff und Jäger 

teilnahmen. Der Baumaßnahme wurde dabei einstimmig zugestimmt. 

 

Der Punkt „Verschiedenes“ findet sich unter TOP 6. 

Brigitte Fritz stellt das geplante Projekt einer Krippenausstellung vor, die am Totensonntag 

(23.11.25) im DGH stattfinden soll. Wer noch schöne bzw. besondere Krippen hat, kann 

gerne mit Brigitte und Lothar Fritz Kontakt aufnehmen. 

 

 

Thomas Völker dankt allen für ihr Erscheinen und schließt die Sitzung um 20:48 Uhr. 


